

## **PROPUESTA A CONSENSUAR EN LA APM:**

### **Programa de la ciudadanía**

Esta propuesta está redactada siguiendo el modelo elaborado por la APM y, por ello, intenta concretar detalles para que nos hagamos una mejor idea de lo que se. No obstante, algunos de esos detalles, como por ejemplo, la frecuencia del tratamiento de este tema en la asambleas, se han decidido siguiendo una lógica, pero son bastante arbitrarios, por lo que se pide a las distintas asambleas que no tomen al pie de la letra los detalles del texto, con objeto de avanzar en el consenso de esta propuesta y su puesta en marcha, ya que esos detalles pueden modificarse en función de las decisiones de cada asamblea, según el desarrollo del trabajo.

**¿Qué?:** Acción conjunta entre asambleas

Elaborar un programa de la ciudadanía que sirva de hilo conductor de pensamiento, debate y acción social y política a corto, medio y largo plazo.

**¿Para qué?**

Finalidad: Disponer de una herramienta en construcción permanente que ofrezca objetivos, criterios y acciones concretas que la ciudadanía decide para su bienestar y el de su entorno, a las distintas escalas de organización y/o gobierno, ya sea nacional, autonómico, local y para los distintos ámbitos de acción: metropolitano, rural, industrial, etc. y su difusión para que esté al alcance de las organizaciones que se presenten en los sucesivos procesos electorales.

Alcance: Podrá extenderse solidariamente a otras naciones, sin distinción de raza, religión, cultura o situación económica, al igual que en las nuestras.

Objetivos:

- Elaborar un programa con la máxima participación, en la calle, de objetivos, criterios y acciones consensuadas
- Aprender a participar activamente y a formar parte de la toma de decisiones
- Comunicar/difundir el programa de forma pedagógica

**¿Para quién?**

Va dirigida a la ciudadanía que quiera participar y a la que, aunque no participe, lo quiera utilizar.

**¿Quién?**

Lo propone la Asamblea de Collado Villalba y alguno de sus integrantes formaría parte de un grupo de trabajo para conducir y facilitar su desarrollo.

Necesitaría el respaldo de la APM

## ¿Cómo?

Procedimiento básico: La coordinación de las asambleas para trabajar conjuntamente, estableciendo una dinámica eficaz de reflexión, debate, redacción, basada en el conocimiento y el saber popular radicarán en la APM. Pero se constituirá un grupo de trabajo formado por unas pocas personas procedentes de algunas asambleas para conducir el proceso de debate e incorporación de contenidos de forma fluida, evitando estancamientos o su abandono.

Metodología:

- Partir de los objetivos 15M consensuados al inicio del movimiento y desarrollo del documento de forma coherente con ellos.
- Distribución de temas (si algunas quisieran especializarse) o tareas por asambleas.
- Desarrollo de temas: criterios y acciones con asesoramiento de expertos que quieran colaborar con el procedimiento y metodología 15M, encuestas en la calle y debate en y entre asambleas y con otros movimientos sociales. Se construirá en documentos relacionados, de lo general a lo concreto y de lo sintético a su desarrollo. Habrá siempre un documento de síntesis breve y de fácil y rápida lectura. A partir de él se abrirá un abanico de documentos que desarrollarán los contenidos, bajo el enfoque de aportar herramientas aplicables.
- Filtros para decidir los contenidos que se incluyen en el programa. El filtro será el consenso de las asambleas. Se irá precisando sobre la marcha en función de cómo se vaya desarrollando el programa, para no dificultar el comienzo.

Actuaciones precisas para sacar adelante la acción:

- Reuniones regulares del grupo de trabajo.- Se propone para empezar una a la semana, que podría llegar a hacerse por medios electrónicos si fuera preciso. En las reuniones del grupo de trabajo se irá ordenando el proceso de redacción. Se organizará la forma y regularidad de contacto con las distintas asambleas para la distribución de tareas y de materiales de trabajo, con independencia de los materiales que cada asamblea quiera utilizar adicionalmente, así como para recopilar la información que se vaya generando. Decidirá (de acuerdo con las opiniones de los participantes) el tipo de contenidos y su nivel de concreción en la redacción del documento.
- Asambleas para el debate de forma específica.- Podría realizarse una asamblea monográfica cada tres semanas (pero dependerá de cada cuanto tiempo se reúna cada asamblea), o con dedicación de un tiempo concreto en el orden del día de asambleas cada dos semanas (solo sugerencia), en las asambleas de barrios y pueblos que participen. En todo caso, las asambleas podrán organizarse como quieran para contribuir al documento, pero intentando no frenar el desarrollo del mismo.
- Encuestas.- Con objeto de aumentar el número de opiniones recibidas en las asambleas y extender el proceso de participación, sería conveniente realizar encuestas en la calle, realizando recorridos diferentes cada vez, por el barrio o el pueblo. Se trata de dar oportunidad de opinar a personas que se muevan habitualmente por distintas áreas. No se trata de cuantificar opiniones sino de recoger el mayor número posible de opiniones y demandas. Se podría empezar dedicando un día cada dos semanas.

- Otros procedimientos de consulta.- Se podrían aprovechar las ágoras, en algunas convocatorias, y otros foros, por ejemplo con otros movimientos sociales, para recoger más opiniones y demandas y sondear el consenso de partes del documento.
- Puesta en común en la APM con un tiempo de dedicación cada dos asambleas (solo sugerencia, se irá viendo sobre la marcha). Se pondrá en la web un pad colaborativo y se irán poniendo actualizaciones del documento en redacción regularmente. Esta actividad no sobrecargará a la secretaría de la APM.

#### Materiales necesarios:

El grupo de trabajo preparará el/los modelos de encuesta y, de acuerdo con las distintas asambleas, facilitará guiones básicos de contenido para los debates. Así mismo, creará documentos estructurados y actualizados.

#### Lenguaje:

Se utilizará un lenguaje correcto pero llano, comprensible para todos los colectivos y edades.

#### Infraestructura:

Sería conveniente disponer de un buzón de sugerencias en la web y también en algún punto físico de barrios y pueblos, para facilitar la participación de las personas que no manejan medios electrónicos.

#### **¿Cuándo?**

El proceso global se comenzará en cuanto esté consensuado en la APM, pero podría comenzarse localmente por aquellas asambleas que quieran trabajarlo; esto podría facilitar que otras se animen y el consenso final en la APM si este se demorara.

Convendrá disponer de materiales escritos y coherentes antes de cada proceso electoral, pero el trabajo que se propone es continuo a largo plazo.